

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Simpulan**

Dari 7 penelitian yang didapat bahwa hambatan yang terjadi pada perawat pengusaha lebih banyak terjadi karena kurangnya pengetahuan, pengalaman dan keterampilan kewirausahaan. Selain itu diperlukannya kepercayaan antar sesama rekan atau mitra dalam membangun usaha juga diperlukan dalam mengidentifikasi hambatan. Cara untuk mengatasi hambatan yang terjadi dalam kewirausahaan keperawatan dengan mengidentifikasi peluang yang ada yaitu; meningkatkan pengetahuan dan pengalaman kewirausahaan, mengidentifikasi peluang yang terjadi melalui internet atau *social media* serta selalu berinteraksi antar sesama pengusaha, pasien dan masyarakat untuk menemukan peluang yang belum pernah ditemukan sebelumnya. Solusi untuk mengembangkan kewirausahaan keperawatan adalah dengan meningkatkan minat dan pengetahuan, keterampilan dan pengalaman perawat pengusaha, sebagai contoh mahasiswa/i keperawatan atau perawat mengikuti pelatihan serta praktik kewirausahaan pelayanan klinik *home care* atau pelatihan pijat dewasa, serta mengikuti kursus-kursus yang diberikan oleh perawat yang memiliki lisensi ahli dalam bidangnya. Selain itu mahasiswa keperawatan dan perawat dapat mencari peluang dan mengikuti perlombaan kewirausahaan yang diadakan oleh pemerintah atau pihak swasta untuk melatih *skill/keperampilan* berwirausaha.

Tidak hanya itu, seorang perawat pengusaha yang ingin terjun di bidang kewirausahaan juga perlu menerima perubahan, karena banyaknya mahasiswa keperawatan dan perawat terlalu takut untuk menerima ide baru dan melakukan perubahan pada usahanya

#### **5.2 Implikasi**

Penelitian ini telah menunjukkan bahwa mengidentifikasi peluang dan hambatan sangat penting dalam pengembangan kewirausahaan keperawatan dalam menemukan solusi dan menyelesaikannya.

## 5.3 Rekomendasi

### 5.3.1 Bagi Perawat dan Mahasiswa Keperawatan

Direkomendasikan bagi perawat agar dapat mengidentifikasi hambatan-hambatan yang terjadi pada kewirausahaan keperawatan dan dapat mengenal lebih jauh usaha yang akan dijalankan serta pribadi seorang perawat pengusaha itu sendiri. Selain itu, diperlukannya pelatihan untuk meningkatkan keterampilan dan pengalaman seorang perawat pengusaha untuk dapat menjalankan usahanya yang lebih baik dengan cara mengikuti pelatihan dan praktik berwirausaha. Mahasiswa keperawatan dan perawat dapat mencari peluang dan mengikuti perlombaan kewirausahaan yang di adakan oleh pemerintah atau pihak swasta untuk melatih *skill*/keptampilan berwirausaha.

### 5.3.2 Bagi Institusi

Direkomendasikan bagi institusi agar memperbaiki metode pembelajaran pada mata kuliah kewirausahaan keperawatan.

### 5.3.3 Bagi Peniti lain

Direkomendasikan kepada peneliti selanjutnya untuk melakukan penelitian mengenai kewirausahaan keperawatan.